



## Compte-rendu de réunion

**Conseil d'Administration**  
du vendredi 17 mars 2023  
à 14h en visioconférence

Auteur : LN  
Version : 2  
Page 1 / 3

| Membre du CA    | Présent | Excusé | Absent | Membre du CA          | Présent | Excusé | Absent |
|-----------------|---------|--------|--------|-----------------------|---------|--------|--------|
| Didier BOUET    |         | X      |        | Yves FRECENON         | X       |        |        |
| Léo BOUET       | X       |        |        | Patrick JOUVE         | X       |        |        |
| Julien CARRÉ    | X       |        |        | Frédérique LAGIER     | X       |        |        |
| Didier CHAPTAL  | X       |        |        | Sylvain LUTTRINGER    | X       |        |        |
| Alexane DORLEAC | X       |        |        | Lise LUTTRINGER-NEVES | X       |        |        |

## Ordre du Jour

- Validation du CR du 24/02/2023
- Suite des échanges entre le Centre d'accueil St-Front et l'AFPE par rapport à la prochaine organisation de la foire aux chèvres
- Analyse du document « Catalogue de boucs races à faible effectif – Idele/Capgenes »
- Retour sur le travail de la commission pépinière
- Préparation de la rencontre avec Louise Joly (Idele)
- Autres

### VALIDATION DU CR DU 24 FÉVRIER 2023

Le CR de la dernière réunion est validé et peut être diffusé par Patrick.

### ANALYSE DU DOCUMENT « CATALOGUE DE BOUCS RACES À FAIBLES EFFECTIFS – IDELE/CAPGENES »

L'IDELE a transmis à l'association le catalogue des boucs de races à faibles effectifs, pour information/vérification. *[Attention, il s'agit ici du catalogue de semences constitué par l'IDELE dont les semences ont été récoltées par CAPGÈNES, et non du catalogue boucs reproducteurs de la race MC transmis par Julien].* Par rapport aux années précédentes, le seul changement dans le catalogue est l'arrivée de boucs des Savoie ou des changements éventuels de nombre de doses pour les races où des stocks actifs existent.

Pour rappel, l'association avait donné son accord pour des prélèvements de semences sur plusieurs boucs de la race. Ces semences ont été collectées dans un but de sauvegarde de la génétique, mais ces doses ne sont, pour l'instant, pas disponibles pour une mise en vente par volonté de l'association. Ce choix avait été fait parce qu'il y avait peu de pratique d'insémination artificielle parmi les éleveurs adhérents, et qu'il n'y avait pas suffisamment de variétés collectées. Enfin, parce que cela n'allait pas forcément de pair avec l'éthique de l'association. Ce sujet pourra être rediscuté dans le futur si la situation venait à évoluer.

### PRÉPARATION DE LA RENCONTRE AVEC LOUISE JOLY (IDELE)

Afin de préparer la réunion/recontre avec Louise, il serait utile de se réunir afin de balayer tous les sujets à voir avec elle et qui sont restés en suspens (gestion base de données, bilan de race, gestion vis-à-vis du livre, etc.). Tour de table pour identifier les personnes disponibles : Didier C, Didier B et Julien pourraient être présents à la réunion. Didier C fera un retour à Louise pour convenir d'une date.

### RETOUR SUR LE TRAVAIL DE LA COMMISSION PÉPINIÈRE MASSIF-CENTRAL

Une première réunion téléphonique s'est tenue le 10 mars. Sur les 7 personnes intéressées seulement 3 y ont participé.



La réunion avait pour but d'établir un recueil des besoins en vue de l'établissement d'un cahier des charges à destination de l'éleveur et/ou de la structure d'hébergement de la pépinière.

Pour avancer, il faudrait pouvoir trancher sur l'ensemble des idées et questions en suspens (par exemple : animaux certifiés AB ou non, sélection, entrée et sortie des animaux, etc.).

Dans l'immédiat, il est décidé de limiter les contraintes. La Commission préparera 2 ou 3 modèles, qui seront d'abord proposés en réunion du Conseil d'Administration. Le projet sera ensuite soumis au vote en assemblée générale.

#### **FOIRE AUX CHÈVRES : SUITE DES ÉCHANGES ENTRE LE CENTRE D'ACCUEIL ST-FRONT ET L'AFPE PAR RAPPORT À LA PROCHAINE ORGANISATION DE LA FOIRE AUX CHÈVRES**

Didier C. s'est rapproché du nouveau directeur du Centre d'Accueil qui, *a priori*, serait tout à fait disposé à laisser l'accès au site (terrains, sanitaires, garage, etc.) pour l'organisation et la tenue de la Foire aux chèvres de 2023.

Quelques questions subsistent quant à l'organisation de certains pôles (repas, communication, articulation entre les différentes structures).

Yves propose d'exposer plusieurs animaux (volailles et vaches de race Ferrandaise).

**Une première Commission Foire au Chèvres sera organisée à St Front le vendredi 28 avril à 10 h.**

#### **DIVERS SUJETS**

##### **◆ PRISE EN CHARGE DES FRAIS D'ANALYSE DE CASÉINE ET DU CONTRÔLE LAITIER 2020**

Dans le CR du 16 septembre 2022, nous vous informions que les frais des test caséine alpha et du contrôle laitier n'allaient finalement pas être pris en charge par la DRAAF.

Frédérique a recontacté la DRAAF AURA à plusieurs reprises, et cette dernière a consenti à revoir le dossier sous certaines conditions. Frédérique va se mettre très rapidement en contact avec les différents adhérents qui avaient engagé des frais, pour leur expliquer les exigences de la DRAAF (dates des factures, factures à rélibeller au nom de l'ARCM-C et en montant TTC).

Si la DRAAF revient sur sa décision et finance une partie de ces frais, l'association pourrait être en mesure de reverser environ 50 % du montant des factures aux éleveurs concernés.

##### **◆ QUESTIONS DE FUTURS ÉLEVEURS**

- Marine Cousein : possède un troupeau de 24 têtes Massif-Central qu'elle aimerait faire reconnaître par l'association. Didier B. lui a communiqué le tableau des inventaires afin de pouvoir l'analyser et de voir s'il faut organiser une commission d'affectation.
- Théo Carlin : souhaite créer un élevage extensif en plein air intégral et en monotraite et cherche des informations sur les systèmes similaires et la facilité d'acquérir des chevrettes. Léo a commencé à échanger avec Théo.
- Marjory Mahaut : sollicite l'association sur un projet de création d'exploitation caprine et a plusieurs questions sur la production des massif-central en monotraite. Julien a contacté Marjory.
- Maxime Salva : souhaite démarrer un élevage en 2024 avec transformation ; il suit notre association et souhaite des chevrettes pleines ; il a préparé une annonce. Julien et/ou Patrick vont le contacter.

Nous constatons que plusieurs futurs éleveurs ont contacté l'association avec des projets de création d'élevage, ayant des valeurs de conduite extensive, des chevrettes sous la mère, etc. ce qui est très rassurant pour l'avenir de la chèvre du Massif-Central.

**◆ PETITES ANNONCES**

Certains membres ont constaté qu'il y avait beaucoup d'annonces de ventes de chevrettes sur le site du bon coin. Il conviendrait peut-être d'inciter les adhérents à mettre leurs annonces d'abord sur le site de l'association. Cela permettrait de sécuriser les achats d'animaux et d'éviter les escroqueries.

Patrick se charge d'envoyer un e-mail aux adhérents pour rappeler l'information, en rajoutant la possibilité de vendre des chevrettes par lots, à condition que les animaux proposés à la vente aient le même taux de sang étranger. Par contre, les annonces de boucs ou bouquillons doivent continuer à traiter animal par animal (par d'annonces de lots de boucs).

**◆ RÉUNION DE TRAVAIL DU COLLECTIF RACES CAPRINES LOCALES À FAIBLES EFFECTIFS**

Une réunion avait été organisée par le collectif races locales caprines pour discuter du mode d'attribution du sang étranger (TSE/CAR).

Étaient présents : Louise, Pierre Martin et les salariés des races Savoie, Poitevine, Pyrénéenne ainsi que Julien.

Il ressort que les différentes races se calent sur le tableau que nous utilisons. L'objectif est d'uniformiser l'outil afin qu'il soit intégré dans le nouveau logiciel SIECL et que toutes les associations aient la même grille de lecture. De plus, cet outil serait adaptable aux mâles.

Il ne nous reste donc plus qu'à adapter notre tableau aux mâles puisque, actuellement, nous ne l'utilisons que pour évaluer les femelles.

**◆ INVENTAIRES**

Julien a renvoyé les inventaires à tous les adhérents. Il se trouve qu'il y avait également des personnes non adhérentes de l'ARCM-C dans les documents retransmis par l'IDELE.

Notamment, Loïc Défossez souhaite faire confirmer un bouc MC, sauf qu'il n'est pas adhérent.

Il semble normal à tous que ce service soit réservé aux adhérents. Il convient de l'inviter à adhérer.

**◆ CATALOGUE BOUCS**

Le catalogue boucs compte désormais 6 boucs !

Merci à tous les adhérents de bien jouer le jeu.

Fin de réunion.



**La prochaine réunion du Conseil d'Administration aura lieu le 28 avril à 14h.**

Si vous souhaitez y participer, faites-le savoir à l'un des administrateurs afin qu'il vous communique les informations d'accès à la visioconférence.

Merci !